
Il Futuro , questo sconosciuto
Il futuro indica un’azione che non è ancora accaduta.
Si può:

1. usare la forma  Sto per … per indicare un’azione prossima nel tempo ( es. Luisa stava per 
partire per Milano)

2. usare il presente + un avverbio di tempo (es Domani vado a Roma)
3. usare il tempo futuro dei verbi (in tutti i casi)

Il Futuro semplice

Il futuro si ottiene togliendo la desinenza del verbo e sostituendola con un suffisso:
(PARLARE : PARL (radice) + ARE (desinenza della prima coniugazione))
(PARLERO’ : PARL (radice) + ERO’ (suffisso del futuro))

Prima coniugazione (verbi in -are)
-erò , -erai, -erà, -eremo, -erete, -eranno

(es parlare diventa parlerò, parlerai, parlerà, parleremo, parlerete, parleranno.)

Eccezioni:

 I verbi in -gare/ -care prima della desinenza del futuro aggiungono una H

(es pagare diventa pagherò, pagherai, pagherà, pagheremo, pagherete, pagheranno)

 I verbi in -giare/ -ciare prima della desinenza perdono la I

(es. mangiare diventa mangerò, mangerai, mangerà, mangeremo, mangerete, mangeranno

baciare diventa bacerò, bacerai, bacerà, baceremo, bacerete, baceranno)

Seconda coniugazione (verbi in -ere)
Come la prima: -erò , -erai, -erà, -eremo, -erete, -eranno

(es correre diventa correrò, correrai, correrà, correremo, correrete, correranno)

Terza coniugazione (verbi in -ire)

Al singolare invece della e c’è la i mentre al plurale è eguale alle altre:
-irò , -irai, -irà, -eremo, -erete, -eranno

(es. Pulire diventa pulirò, pulirai, pulirà, puliremo, pulirete, puliranno)



Verbi irregolari:

Purtroppo a rompere l’equilibrio ci sono sempre i verbi irregolari.

 I verbi Essere, Dare, Fare, Stare non seguono la regola della propria coniugazione, ma 
cambiano la desinenza in: -arò, -arai, -arà, -aremo, -arete, aranno. In più il verbo Essere 
cambia anche la parte fissa:

(es Essere diventa sarò, sarai, sarà, saremo, sarete, saranno 
Fare diventa farò, farai, farà, faremo, farete, faranno ecc)

 Alcuni verbi della seconda coniugazione ( Avere, Dovere, Sapere, Vivere ) aggiungono il 
suffisso del futuro ma senza la E

(es Avere diventa avrò, avrai, avrà, avremo, avrete, avranno
Dovere diventa dovrò, dovrai, dovrà, dovremo, dovrete, dovranno ecc)

 Alcuni verbi (Venire, Tenere, Volere, Bere) al futuro perdono oltre che la desinenza anche la
lettera precedente. Inoltre raddoppiano la r del suffisso.

(es Venire diventa verrò, verrai, verrà, verremo, verrete, verranno 
Volere diventa vorrò, vorrai, vorrà, vorremo, vorrete, vorranno.  
Attenzione esiste anche la forma: volerò, volerai, volerà, voleremo, volerete, voleranno (cioè quella
regolare) ma è il futuro di un altro verbo: il verbo volare.
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